VIGILANCIA DE ENFERMEDADES TRANSMISIBLES EN ANDALUCIA

(Autor 1, Francisco José Torres Úbeda. Autor 2, Ana García González. Autor 3, Gema García González)

INTRODUCCIÓN

En Andalucía se cuenta con numerosos programas de vigilancia de enfermedades transmisibles, como son el de enfermedades de declaración obligatoria, sistema centinela de vigilancia de la gripe, vigilancia microbiana, registro específico de enfermedades y enfermedades emergentes, todas ellas contribuyen a crear una sistema global en el que el sanidad andaluza pueda tener un control lo más exhaustivo posible, así como a participar de forma activa en un proceso de vigilancia mayor a nivel Nacional e Internacional extrapolando datos y comparando resultados.

OBJETIVO

Comprobar si los sistemas de vigilancia a nivel Andaluz están al nivel de las diferentes Comunidades Autónomas Españolas

METODOLOGÍA

Hemos analizado los programas de vigilancia activos en Andalucía durante el año 2016, comparando sistemas y programas existentes con los de las demás Comunidades con el fin de encontrar similitudes a programas similares con propósitos parecidos para hacer del análisis un estudio fiable de análisis de datos a nivel regional y poder así extrapolarlo a otros sistemas de salud supranacionales. Las fuentes de datos consultadas han sido el Sistema Nacional de Salud, Consejería de Salud de la Junta de Andalucía y la SESPAS. Los descriptores utilizados han sido: Enfermedad, programa, registro, vigilancia.

RESULTADOS

En la totalidad de Comunidades Autónomas Españolas se cuentan con programas de vigilancia de similares



características, pero con grandes diferencias. Andalucía, junto a la Comunidad Murciana y Comunidad Valenciana presentan programas de similares características y desarrollo de dichos programas. En el resto de Comunidades a excepción de la catalana presentan un desarrollo de sus programas y sistemas de detección similares, más sensible parte de ellos que en Andalucía por el clima menos cálido presentado en la mitad Norte del País. La Comunidad Catalana desmarcándose del resto presenta

programas de vigilancia muy enfocados a Regional sin poseer de un patrón exhaustivo de feedback a nivel Nacional y mucho menos supranacional, con lo que el Análisis de estos programas no han podido Analizarse al mismo nivel que el resto de Comunidades Españolas

CONCLUSIONES

Para finalizar, podemos destacar que el nivel de vigilancia a nivel Regional Andaluz está al mismo o mejor nivel que otras comunidades Autónomas Españolas de enfermedades transmisibles y además que su sistema de comunicación para comparar datos con otras regiones está muy activo durante todo el año 2016